
Ирина Александровна Никаш-
кина, директор Орловской об-
л а с т н о й  б и б л и о т е к и  и м . 
М.М. Пришвина:

— Президент мне очень сим-
патичен по многим критериям, но 
прежде всего — отношением к 
отечественной культуре, к библи-
отекам в частности. Значитель-
ная часть ежегодных посланий 
президента, обращенных к Феде-
ральному Собранию, касалась 
именно вопросов русского языка 
и культуры. Это говорит о серьез-
ном отношении к нации, потому 
что государственный суверени-
тет определяется и культурными 
критериями в том числе. Очень 
надеюсь, что с подачи президен-

та вопросы культуры для власти 
всей нашей страны станут перво-
степенными.

Виктор Валентинович Михе-
ичев, директор Орловского му-
зыкального училища:

— Я сейчас под впечатлением 
музыкального конкурса им. Ка-
линникова, проходившего у нас в 
Орле. Считаю, что без произве-
дений нашего земляка Калинни-
кова русская музыкальная палит-
ра была бы неполной, несмот ря 
на то, что в ней много замеча-
тельных и талантливых имен. Без 
президента В.В. Путина трудно 
представить Россию. Он занял в 
ряду своих предшественников 
совершенно особое место. Его 

имя мы связываем с рядом жиз-
ненно необходимых народу и 
стране национальных проектов, 
направленных на укрепление Рос-
сии.

Павел Иванович Легкобит, 
председатель Орловского от-
деления Союза театральных 
деятелей России:

— Президентский курс — пер-
спективный и обнадеживающий. 
Ощущается внимание к отечест-
венной культуре со стороны госу-
дарства. Под патронатом прези-
дента создан центр поддержки 
русских театров за рубежом. С 
участием В.В. Путина состоялся 
форум «Театр. Время перемен». 
При таком отношении есть на-

дежда, что у русского репертуар-
ного театра есть будущее.

Геннадий Андреевич Попов, 
поэт, председатель правления 
Орловской организации Союза 
писателей России:

— Государство начало отстаи-
вать национальные интересы как 
во внутренней, так и во внешней 
политике. Формируется  истин-
ная национальная идея, которая 
даст возможность русской лите-
ратуре явить народу настоящего 
героя нашего времени.

Валентина Васильевна Ти-
това, директор Орловского об-
л а с т н о г о  к р а е в е д ч е с к о г о 
музея:

— В прошлом году коллектив 
нашего музея получил грант пре-
зидента «Открытый мир» — по ра-
боте с социально незащищённы-
ми группами и трудновоспитуе-
мыми подростками. Мы осущест-
вили совместные программы с 
Шаховской детской колонией,  с 
центром временной изоляции, и 
наша лепта в воспитание подрас-
тающего поколения была замече-
на и оценена. Однако у музеев 
всей страны остаётся ещё нема-
ло проблем и вопросов, к кото-
рым необходимо внимание госу-
дарства. Проблемой номер один 
сейчас является отсутствие воз-
можности для хранения государ-

ственного музей-
ного фонда. Необ-
ходимы  фондо-
хранилища, и этот 
вопрос должен ре-
шаться как можно 
скорее. 

 А л е к с а н д р 
Алексеевич Ми-
хайлов, художе-
ственный руко-
водитель театра 
«Свободное про-
странство»:

— Хотелось бы, 
чтобы хорошие го-
с у д а р с т в е н н ы е 
инициативы в об-
л а с т и  к у л ьт у р ы 
развивались быст-
рее, чтобы у всех 
деятелей культуры 

были равные возможности и за-
висели они прежде всего от та-
ланта, а не от умения наладить 
связи с нужными людьми.  

Александр Иванович Лысен-
ко, директор издательства 
«Вешние воды»: 

— Я надеюсь, что курс Влади-
мира Владимировича Путина на-
конец-то приведёт Россию к шум-
ным заводским проходным, пол-
ным закромам и созданию новых 
мировых шедевров литературы, 
культуры и искусства. И гражда-
нин любой страны будет считать 
за честь иметь друга в России. 

Подготовила 
Анжела САЗОНОВА.

Отношение к культуре всегда было и будет показателем нравственного здоровья и 
уровня общего развития любого государства. На людях культурной сферы лежит 
особая миссия — беречь главное 
в человеке — его душу, хранить традиции и развивать все лучшее, что накоплено 
веками. Поэтому поддержка культуры является одним из приоритетов 
деятельности власти — парламента, правительства и прежде всего президента 
страны. Как оценивают вклад В.В. Путина 
в развитие этой сферы сами люди культуры? Предлагаем нашим читателям 
познакомиться с их мнениями.

Еще недавно рабочие Болховской 
мебельной фабрики переживали, что 
их продукция никому не нужна, что  
конкуренты вытеснили их с рынка. 
Нашлись и такие, которые сами ни-
какого заметного в нашей области 
производства не создали, зато при-
выкли обличать тех, кто действи-
тельно работает, и на этом создавать 
себе сомнительную популярность. В 
одной из скандальных газет я прочи-
тала заметку об остановленном на 
фабрике производст ве, в которой  
было больше злорадства, чем   со-
чувствия к рабочим.

Итак, специалисты  Болхов ской 
фабрики остались без работы, а 
«Орелстрой», увеличивший темпы 
жилищного строительства в рам-
ках национального проекта «До-
ступное и комфортное жилье — 
гражданам России», все острей 
ощущал потребность в росте про-
изводства хорошей продукции, 
идущей на комплектацию квартир.  
За девять месяцев 2007 года  
объем производства на предпри-
ятии «Промстройдеталь» (подраз-
делении «Орелстроя»), где наряду 
с другой продукцией делают и сто-
лярную,  вырос почти вдвое по 
сравнению с аналогичным про-
шлогодним периодом. Но потреб-
ность в балконных блоках, хороших 
дверях и окнах была еще выше. 
Вот и сейчас, в ноябре—декабре, 
нужно закрывать контуры ряда 
строящихся жилых домов, чтобы 
можно  было подавать сюда тепло 
и  выполнять зимой отделочные 
работы, а часть оконных блоков  
пришлось закупить в Белгороде. 

Вот почему руководство «Орел-
строя»  обратило внимание на про-
стаивающую Болховскую мебель-
ную фабрику: можно было исполь-
зовать ее площади для развития 
производства и при этом загрузить 
работой местных специалистов — 
инженеров, деревообработчиков, 
станочников. Конечно, было бы хо-
рошо сохранить здесь и производс-
тво мебели. Но на старом оборудо-
вании покорить рынок  вряд ли удаст-
ся, если до сих пор это не получи-
лось. Впрочем, кто знает? Может 
быть, это будет следующий шаг 
«Орелстроя»? А на данный момент 
«Орелстрой» выкупил контрольный 
пакет акций Болховской мебельной 
фабрики. Руководителем ее был на-
значен генеральный директор ООО 
«Промстройдеталь» С.И. Лукьянов, 
которому и было поручено за месяц 
организовать в Болхове  производс-
тво современных дверей, а затем и 
оконных, балконных блоков. С чем 
он вполне успешно справляется. 

Выгодно ли работникам фабрики 
то, что теперь они числятся в ш т а т е  
«Пром стройдетали»? А разве нет? 
Они почти полгода были без работы,  
теперь же ее имеют. А если учесть, 
что в системе «Орелстроя» хорошая 
зарплата (к концу этого года в сред-
нем она достигнет 15 тыс. рублей в 
месяц, а в будущем году вырастет до 
20 тысяч), то  перспективы налицо.

Об этом  новом производстве  я 
узнала недавно,  придя  на со брание 
в ОАО «Орелстрой», где подводи-
лись итоги  работы за девять меся-
цев. Мне было интересно посмот-
реть, как руководители холдинга и 
его предприятий общаются друг с 
другом в рабочей обстановке, реша-
ют проблемы. По-моему, обсужде-
ние  итогов девяти месяцев, планов 
на будущий год, в котором  участво-
вали заместители генерального ди-
р е к т о р а  О А О  « О р е л с т р о й » 
В . А .  Гу с е в ,  К . Е .  К о з л о в с к и й , 
Р.В. Дятлова, главный механик 

В.М. Гулякин, руководители подраз-
делений, должно пойти на пользу 
всему коллективу. Потому что это 
было общение неравнодушных к 
своей работе людей, в ходе которого  
прозвучало немало предложений, 
направленных на повышение эффек-
тивности работы всего коллектива.

  Приведу только несколько цифр. 
За девять месяцев 2007 года объем 
выполненных холдингом «Орел-
строй» строительно-монтажных 
работ, выпущенной промышленной 
продукции и оказанных услуг соста-
вил 3 млрд. 240 млн. рублей, или  
177% (!)  к соответствующему пока-
зателю прошлого года. Сейчас здесь 
трудятся более 6100 человек. За де-
вять месяцев  все жилые дома, вклю-
ченные в план, были своевременно и 
с хорошим качеством введены в экс-
плуатацию. Это вместе с офисными 
помещениями составляет 76,2 тыс. 
кв. метров, в том числе 73,9 тыс. кв. 
метров жилья — секции домов на 
улице Картукова в микрорайоне «На-
угорский», на улицах Достоевского, 
Планерной, Рощинской и других.  

Самых высоких темпов роста за де-
вять месяцев добились такие дочер-
ние организации, как СУ-1 (256%), 
управление механизации (255%), 
ОСУ-2 (245%), СМУ-10 (199%). Это 
достойно уважения. Так что болхов-
чанам придется равняться на этих и 
других лидеров. 

На собрании с большим уважени-
ем говорили о работе завода «Орел-
стройиндустрия», который добился 
значительного роста выпуска изде-
лий крупнопанельного домострое-
ния. В этом году здесь была введена 
в эксплуатацию линия по производст-
ву пустотных панелей, что сказалось 
на производительности. За девять  
месяцев заводом было реализовано 
69,9 тыс. кубических метров сборно-
го железобетона — в полтора раза 
больше по сравнению с прошлогод-
ним аналогичным показателем. А это 
100 тыс. кв. метров жилья. Сейчас 
годовая мощность завода  составля-
ет 100 тыс. кубометров изделий 

крупнопанельного домо-
строения, или 140 тыс. кв. 
метров жилья. Это боль-
ше, чем делал завод в 
лучшие советские време-
на, и более чем в два раза 
перекрывает его проект-
ную мощность. Сейчас на 
этом предприятии рабо-
тают в три смены и без 
выходных. 

Продолжается  техни-
ческое перевооружение 
фактически всех пред-
приятий «Орелстроя». С 
начала года приобретено 
основных средств на 
сумму более 200 млн. 
рублей — это в 2,5 раза 
больше  по сравнению с 
девятью месяцами про-
шлого года.  Куплены 
новые башенные краны, 

экскаваторы, автомобили, различ-
ное оборудование. Институтом 
«Орелпроект» за девять месяцев ос-
воено проектных работ на сумму 31,7 
млн. рублей. От проектирования то-
чечной застройки перешли к проек-
тированию жилых массивов  — это 
микрорайоны «Ботаника» и «Заре-
ченский». Но темпы проектных работ 
на собрании были названы недоста-
точными.

Руководители института «Орел-
проект» и СУОР (специализирован-
ного управления отделочных работ) 
не соглашались с критикой, прозву-
чавшей на со брании в их адрес. 
«Наши коллективы тоже заметно уве-
личили объемы выполненных работ!» 
— говорили они. «Да, вы прибавили 
в темпах, — согласился с ними гене-
ральный директор ОАО «Орел строй» 
В.В. Соболев. — Но вы сами отстае-
те от своих коллег и их сдерживае-
те». Владимир Владимирович срав-
нивал: объем строительно-монтаж-
ных работ по всему холдингу «Орел-
строй» за девять месяцев 2007 года 
по сравнению с аналогичным про-

шлогодним показателем увеличился 
на 97%, а по институту «Орелпроект» 
объем проектных работ — на  65%,  и 
строителям приходится торопить 
проектировщиков готовить докумен-
тацию. Объем работ, выполненных 
отделочниками СУОР, вырос   на 79% 
к уровню девяти месяцев прошлого 
года. Это хороший результат, но не-
дотягивает до взятых «Орелстроем» 
темпов строительно-монтажных 
работ. И руководство холдинга вы-
нуждено  привлекать бригады отде-
лочников со стороны. 

Здесь, по-моему, будет уместно 
небольшое отступление. В августе 
2002 года, когда к руководству 
«Орелстроем» пришла новая коман-
да управленцев во главе с генераль-
ным директором В.В. Соболевым, 
перед ней стояла задача существен-
но увеличить объемы строительства 
жилья. Ну что такое всего два сдан-
ных в том году жилых дома? Даже на 
каплю в море не тянуло. И эту задачу  

решили. Из года в год наращи-
вая темпы, объемы работ и 
численность коллектива. Те-
перь уже сдается не два, а 
двадцать многоэтажных домов 
в год. Большую роль в увели-
чении объемов строительства 
жилья, как известно, сыграли 
инвестиционные возможности 
областного центра рыночных 
отношений «Развитие». А с  
2006 года, когда стартовал 

президентский проект «Доступное и 
комфортное жилье — гражданам 
России», начался новый, еще более 
интенсивный этап в жизни «Орел-
строя».  Ипотечная федеральная 
программа позволила  сотням ор-
ловцев   воспользоваться шансом 
улучшить  свои жилищные условия. В 
прошлом году «Орелстрой» вместе с 
«Развитием» сдали в эксплуатацию 
более 120 тыс. кв. метров жилья, а 
пусковая программа на 2007 год —  
150 тыс. кв. метров.

Задачи «Орелстроя» на будущий 
год еще усложняются. В 2008 году 
предстоит построить уже 180 тыс. 
кв. метров жилья, а это более 3200 
квартир,  в том числе и на новых пло-
щадках — в Ботанике и «Заречен-
ском». Кроме того, специалисты 
«Орелстроя» работают на строитель-
стве корпусов ОрелГТУ, института 
культуры. Важнейший социальный 
объект — строительство крупного 
медицинского центра в Орле стои-
мостью 2,6 млрд. рублей, из которых 
один миллиард поступит уже в этом 
году. Словом, объектов работы стало 
гораздо больше, и сейчас перед хол-
дингом встала задача точнейшей на-
стройки взаимодействия всех звень-
ев большого механизма под назва-
нием «Орелстрой». 

На собрании решили ежеквар-
тально проводить экономические 
планерки, с тем чтобы повысить эф-
фективность общей работы. Что впе-
реди? Большая, напряженная рабо-
та. Недавно «Орел строй» купил два 
интересных  проекта строительства  
многоэтажных домов — молдавский 
и чебоксарский. Приобретена новая 
оснастка. Значит, наш город станет 
еще красивее. 

Так что специалисты Болхов ской 
мебельной фабрики влились в креп-
кий рабочий коллектив. И вряд ли 
пожалеют об этом. 

Людмила СТАВЦЕВА.

Первое — отменить для селян подоход-
ный налог, налог на землю и имущество. Эти 
налоги все равно не дают бюджету ощутимой 
прибыли – их же отмена даст крестьянину 
стимул. 

Второе — воссоздать государственный 
заказ по заранее установленным ценам. Без 
этого на результатах крестьянского труда 
будут продолжать наживаться перекупщики 
всех мастей.

Третье — резко увеличить зарплаты тру-
женикам села – не ниже средней по региону.

Четвертое — государство должно орга-
низовать систему широкого лизинга сель-
хозтехники. Обеспечить крестьянам закупку 
ГСМ по доступным ценам на протяжении 
всего сельскохозяйственного цикла.

Пятое —  мы предлагаем списать со всех 
агропромышленных предприятий просро-
ченные долги, и пени на них перед бюджета-
ми всех уровней. 

Шестое — освободить от уплаты налога 
на прибыль на ближайшие три года. 

Но  это  меры первоочередного порядка. 

Чтобы добиться качественного прорыва для 
российского села, государство должно спо-
собствовать внедрению в агропромышлен-
ное производство всех достижений науки. 
Этот процесс за время «реформ» государс-
тво практически пустило на самотек. 

История начертала, что России без крес-
тьянства просто не быть. И поэтому партия 
«ПАТРИОТЫ РОССИИ» сделает все, чтобы 
государство, наконец, пошло навстречу 
своему державному кормильцу.

Публикуется на бесплатной основе в соответствии с частью 1 статьи 59 Федерального закона « О выборах депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации». Печатная площадь предоставлена политической партии «Патриоты России».

Заявление по аграрному вопросу
Крестьянство России всегда было кормильцем страны, хранителем народного духа, оп-

лотом национального самосознания. В конце концов, все российские горожане в том или 
ином поколении — выходцы из села.  Испокон веков крестьянский труд почитался всеми 
народами нашей страны. От него в первую очередь зависели достаток страны и ее мощь. 
Но сегодня властьпредержащие забыли об этом.

 Сегодня повсеместно в России цены на продукты растут стремительными темпами. 
Власть лихорадочно предпринимает меры по «заморозке» цен. Эти действия — от бесси-
лья нынешней власти и ее безразличия к народу.   

Наша партия «ПАТРИОТЫ РОССИИ» еще летом нынешнего года, предвидя опаснейшую 
тенденцию, выступила с Заявлением о необходимости поддержки сельхозпроизводите-
лей. 

В качестве первоочередных мер  «ПАТРИОТЫ РОССИИ» считают необходимым сделать 
следующее: 
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МОЛОДЫЕ УЧЁНЫЕ 
ВЫБИРАЮТ 
РОССИЮ
Недавно в городе Переславле-
Залесском (Ярославская область) 
состоялось заседание дискуссионного 
клуба молодых ученых, занимающихся 
информационно-коммуникационными 
технологиями. Тема дискуссии: 
конкурентоспособность России в сфере 
высоких технологий и проблемы 
молодых ученых.
П е р е с л а в л ь -

Залесский был 
выбран для встре-
чи молодых уче-
ных не случайно. 
Здесь на берегу 
Плещеева озера 
расположен Инс-
титут програм-
мных систем РАН. 
Он входит в число 
российских лиде-
р о в  в  о б л а с т и 
к о м п ь ю т е р н ы х 
разработок. А это 
направление — 
одно из приори-
тетных в создании новой инновационной эко-
номики России.

На встрече много говорили об одной из глав-
ных бед российской науки постсоветского пе-
риода — утечке мозгов на Запад. Сегодня по-
вальный отъезд ученых прекратился, более 
того, многие возвращаются. А это индикатор 
изменившегося отношения государства к боль-
шой науке. 

В 2005 году Владимир Путин учредил 500 
ежегодных президентских грантов для госу-
дарственной поддержки научных исследований 
молодых ученых — кандидатов наук. Таковыми 
согласно указу считаются ученые в возрасте до 
35 лет. Каждый грант выдается сроком на два 
года. Общий размер выделяемых средств — 
150 млн. рублей в год.

Для поддержки научных исследований до-
кторов наук в возрасте до 40 лет существует 
еще 100 президентских грантов. Они также да-
ются на двухлетний срок, а общая сумма на вы-
плату «докторских» — 50 млн. рублей в год.
Такой способ финансирования науки во всем 
мире признан оптимальным. Именно за деньга-
ми на исследования уезжали ученые на Запад. 

Двадцатитрехлетний обладатель гранта 
Фонда Бортника совместно с Роснаукой и 
Рособразованием, системный программист 
Института программных исследований РАН 
Антон Кузнецов отметил, что господдержка 
нужна и в конкретных бытовых вопросах. «Очень 
важно создать достойные условия для плодо-
творного труда. В «плане Путина» большое вни-
мание уделяется развитию науки и поддержке 
молодых ученых. Также немаловажно, что там 
предусмотрено решение проблемы жилья». 

Директор центра кластерных технологий 
компании «Т-Платформы» Елена Чуракова, в 
свою очередь, отметила: «Третий этап «плана 
Путина», направленный на создание в России 
инновационной экономики, предусматривает 
технологический скачок в высокотехнологич-
ных областях. Государственная поддержка тут 
крайне необходима, и сейчас она очень свое-
временна».

ГОСДУМА 
УВЕЛИЧИЛА РАЗМЕР 
ПОСОБИЯ 
ПО БЕРЕМЕННОСТИ
Госдума приняла  закон об увеличении 
максимального размера пособия 
по беременности и родам в расчете 
на полный календарный месяц с 16 125 руб. 
до 23 400 руб. Соответствующие 
изменения будут внесены в бюджет Фонда 
социального страхования РФ на 2007 г.  
К р о м е  т о г о , 

внесен ряд изме-
нений в бюджет 
ф о н д а ,  к а с а ю -
щихся увеличе-
ния объема рас-
ходов в 2007 г. на 
18,72 млрд. руб. 
(до 306,2 млрд .
руб.). В том числе 
увеличены расхо-
ды на выплату по-
собий по бере-
менности и родам 
на 3,5 млрд. руб., 
пособий по уходу 
за ребенком до 
достижения им возраста 1,5 лет гражданам, не 
подлежащим обязательному социальному 
страхованию, — на 10,5 млрд. руб., на оплату 
медпомощи женщинам в период беременнос-
ти, родов и в послеродовом периоде, а также 
диспансерного наблюдения ребенка в течение 
первого года жизни — на 3 млрд. руб.; 
1,25 млрд. руб. — на обеспечение инвалидов 
техническими средствами реабилитации. Вы-
деляются средства и на дополнительную опла-
ту амбулаторно-поликлинической помощи, 
оказанной работающим гражданам в рамках 
территориальной программы ОМС, в размере 
4,2 млрд. руб. 

По сообщениям информагентств.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

Точная настройка 
«Орёлстроя»

Начну с хорошей новости. В эти дни заработало новое 
производство орденоносного ОАО «Орелстрой». 
На Болховской мебельной фабрике, вошедшей в его 
состав,  начинают делать дверную столярку, а в самое 
ближайшее время приступят и к изготовлению  
современных оконных блоков для жилых домов. Так 
переплелась судьба  предприятий, которые раньше 
не пересекались друг с другом. Что это значит для них?

СЛОВО О ПРЕЗИДЕНТЕ

Трудно представить Россию без Путина

Первыми высаживать 
десант с кораблей в 1664 
году начали англичане. В 
русской армии специаль-
ная команда морской пехо-
ты была сформирована в 
1698 году из экипажа ко-
рабля «Орел». А 
после успешной 
«сдачи экзамена» 
в противоборстве 
со шведами Петр I 
решился на созда-
ние целого полка, 
взяв  за  основу 
морские команды 
Б а л т и й с к о г о 
флота. В ноябре 
1705 года вышел 
указ Петра I о фор-
мировании первого в Рос-
сии «полка морских сол-
дат», основным предназна-
чением которого было не-
сение корабельной службы 
и абордажный бой. Ныне 
день рождения морской пе-
хоты России отмечается в 

соответствии с приказом 
Главкома ВМФ РФ от 19 но-
ября 1995 года.

Боевое крещение морс-
кая пехота получила в 1706 
году в Выборгском заливе 
при захвате командой ка-
питана Бахтиярова в абор-
дажном бою шведского 

бота «Эсперн». Отличилась 
она и в знаменитом Гангут-
ском сражении в 1714 году.

Отважно сражалась мор-
ская пехота во время Крым-
ской войны. Моряки в тель-
няшках и бескозырках гро-

мили немецко-фашистских 
захватчиков, воевали в Ан-
голе, Вьетнаме, Сирии, 
Египте, Гвинее, Афганиста-
не и других странах.

Ныне войска морской 
пехоты входят в состав всех 
флотов России — Северно-
го, Тихоокеанского, Бал-
тийского, Черноморского, 
а также Каспийской флоти-
лии. 

В их распоряжении — 
стрелковое оружие, танки, 
артиллерия, противотанко-
вые и зенитные установки, 
бронетранспортеры. Зна-
чительное внимание уделя-
ется плавающей технике и 
машинам высокой прохо-
димости. 

В день рождения войск 
сотни тысяч морских пехо-
тинцев традиционно соби-
раются вместе для того, 
чтобы помянуть защитни-
ков Родины и встретиться с 
теми, кто отстаивает обо-
ронные интересы нашей 
страны в мирное время.
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Воинская 
доблесть и слава

Морская пехота создавалась в России 
в период борьбы нашего государства за 
выход к морю, для защиты морских границ 
в период Северной войны 1700—1721 годов. 


